
Teilnehmende: Sascha Denz, Claudia Hinck,  Johannes König, Oliver Mageney, 
Gerhard Oetjen, Manfred Steffens,  Heiko Tönjes, 
entschuldigt fehlten:Karsten Döscher, Klaus-Jürgen Hoops,
unentschuldigt fehlten:./.
Weitere Teilnehmer:
Zeitweise: Vom Windpark Köhlen  Betreiber Alterric: Frau de Erbrecht, Frau Stanjura
Von PNE = Herr B.Beckmann und Bürgermeister Rainer Müller, Köhlen
Vorweg wird der Windpark Köhlen von den Betreibern vorgestellt.
Es geht auch um die zu erwartenden Zahlungen an die Gemeinde Hipstedt
Tagesordnung der öffentlichen Sitzung:

1.  Eröffnung der Sitzung
2.  a. Feststellung der anwesenden Mitglieder

 b. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
 c. Feststellung der Beschlussfähigkeit
 d. Feststellung der Tagesordnung

3.  Bestätigung des Protokolls der letzten Ratssitzung vom 09.12.2024
4. Beratung u.Beschlussfassung über den Lückenschluss des Radweges 

Drittgeest-Köhlen weil der LK ROW eine kurzfristige Entscheidung erwartet.
5. Beschlussfassung über einen Zuschuss an die Gemeinde Oerel für eine 

Brückenkraft, die unsere Kita-Kinder mit betreut, nach vorheriger Beratung.
6. Beschlussfassung über die Aufhebung des Ausschusses für Bau, Planung, 

Klimaschutz und Verkehrswege, falls sich niemand für den Vorsitz findet.
7. Beschlussfassung über den Nutzungsvertrag der Schützenhalle 

Heinschenwalde zwischen der Gemeinde Hipstedt und dem SV Drachel
8. Mitteilungen des Bürgermeisters
9. Fragen u. Anregungen
10.Bürgerfragen
11.Schließung der öffentlichen Sitzung  
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Bürgermeister Johannes König stellt die Delegation des Windpark Köhlens vor.
Frau de Erbrecht von Alterric präsentiert das vorhandene  und die zukünftig 
geplanten Projekte des Windparks Köhlen vor : Erweiterung Köhlen-Brockoh(3 
Windräder), Köhlen II:, Köhlen-Beerhorn, Köhlen Brandhagen. Desweiteren stellt sie
das Niedersächsische Bürgerbeteiligungsgesetz (NwindPVBetG) vor. Demnach 
erhalten Gemeinden in einem Umkreis von 2,5 km,  nach Fertigstellung, abhängig 
von  der  tatsächlichen Stromerzeugung ,  einen Strombonus von 0,2 Cent /kWh  pro 
Jahr. Gültig  ab 1.1.2025. 
Ausgehend von der geplanten Leistung in der Endstufe, könnte sich somit ein Betrag 
von ca.  € 76.000,--ergeben. (Köhlen I = ca. 20.000€/Köhlen II = ca.17.600€
+38.400€)
 Dieser Betrag würde nach Ablauf eines Abrechnungsjahres ermittelt und gezahlt 
werden. D.h. der  erste Bonus aus bestehenden Anlagen würde 2026 gezahlt werden
und zwar  € 20.000,--aus Köhlen I.
Anwohner im Umkreis der Windräder von 2,5 km können einen Strombonus von 0,1 
Cent / kWh beantragen.
Nachträgliche Vergütungen, seit bestehen des Windparks, sind nicht vorgesehen.
Darüber hinaus wurde eine evtl. Spende aus den Erträgen des Fördervereins, Köhlen 
an Einrichtungen der Gemeinde Hipstedt , in Aussicht gestellt.
       
zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung um 19:40h

zu TOP 2 a. Feststellung der anwesenden Mitglieder
     b. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
     c. Feststellung der Beschlussfähigkeit

      d. Feststellung der Tagesordnung

Festgestellt und einstimmig beschlossen = 7 Ja-Stimmen

Zu TOP 3 = Bestätigung des Protokolls der letzten Ratssitzung vom 09.12.2024
einstimmig bestätigt =  7Ja-Stimmen

zu TOP 4 = Beratung u.Beschlussfassung über den Lückenschluss des Radweges 
Drittgeest-Köhlen weil der LK ROW eine kurzfristige Entscheidung erwartet.

Die Gemeinde Hipstedt müsste für die Erweiterung des Radweges einen Anteil von 
ca. € 25.000,- zahlen und zwar in 2 Raten. Nach Diskussion auch im Hinblick auf die 
in Aussicht gestellten Strombonuszahlungen, ergeht folgender Beschluss:
Der GR beschließt: Den Radweg Drittgeest-Köhlen mit € 28.000 in die 

Haushalte 2027 und 2028 aufzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen; 1 Nein-Stimme

zu TOP 5   Beschlussfassung über einen Zuschuss an die Gemeinde Oerel für eine 
Brückenkraft, die unsere Kita-Kinder mit betreut, nach vorheriger Beratung.

entfällt

Zu TOP 6   Beschlussfassung über die Aufhebung des Ausschusses für 

Bau, Planung, Klimaschutz und Verkehrswege, falls sich niemand für

den Vorsitz findet.

Ratsmitglied Sven Kielau bekundet Interesse und würde sich zur 
Verfügung stellen. Möchte jedoch sich erst einen Überblick verschaffen. 
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